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VOLO. Il primo passo è staccarsi
25 novembre 2020 - Giornata internazionale contro la violenza sulle donne. Una bacheca virtuale per
raccogliere domande e spunti di ri�essione delle studentesse e degli studenti.
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Domanda
Cosa signi�ca il �nale dell'opera? La metafora dell'albero....

DOMANDA
Perche' spesso le vittme di questo tipo di abusi hanno paura di
denunciare?

Opinione
Lo spettacolo mi è piaciuto moltissimo, l'ho apprezzato perché
l'attrice anche se parlando di temi pesanti e magari lontani a noi
è riuscita comunque a coinvolgere tutti, facendoci ragionare
sull'argomento e magari sensibilizzare anche qualcuno di noi che
di questi argomenti ha sicuramente sentito parlare ma non
avendoli, per fortuna, mai provati sulla propria pelle non la
prende seriamente e non capisce la dif�coltà e il peso che
queste donne si portano dietro.. La paura delle conseguenze,
delle azione che possono ricadere su di loro, la paura di non
essere aiutate e  capite ti segnano profondamente e magari sono
anche la causa della non denuncia... È importante che tutti
capiscano ciò che giornalmente succede... La consapevolezza è
l'unico modo che abbiamo per far scomparire tutto ciò 

OPINIONE 
Non riesco a spiegare neanche a parole un commento su ciò che
orribilmente è ancora all’ordine del giorno. Però, davvero mi
chiedo, come sia possibile considerare la donna un essere
inferiore. Perché? Che tratti portano a sostenere da un
ignorante che sia inferiore? Non mi capacito di questo, e credo
che non ci sia una risposta, perché la sola che si può trovare è
che la donna è semplicemente un essere umano proprio come
l’uomo.

OPINIONE
E' triste il fatto che nonostante siamo nel 2020, ci siano ancora
disuguaglinze di genere e purtroppo ancora troppo spesso le
donne subiscono maltrattamenti da parte di chi credevano fosse
dalla loro parte.

Opinione

Sono dell'idea che attività di questo genere debbano essere
proposte con più frequenza all'interno delle scuole. Non solo
perchè sono spunti di ri�essione e di crescita per tutti, ma
anche perchè solo in questo modo si può cercare di limitare in
partenza il pensiero maschilista che, purtroppo, al giorno d'oggi
è ancora molto diffuso. Se si sensibilizzano e informano
maggiormente i giovani su questi temi è probabile che in futuro
parte del pensiero patriarcale che oggi è ancora alla base della
nostra cultura possa essere eliminato.

OPINIONE
Oggi è un giorno estremamente importane. Il tema della
violenza sulle donne viene spesso trascurato dalla maggior parte
delle persone. E' stato meraviglioso il fatto che la nostra scuola
abbia deciso di farci fare un'attività del genere per sensibilizzare
gli studenti su questo argomento. Molti di noi magari non
sapevano neanche cosa fosse la giornata internazionale sulla
violenza delle donne o non se ne erano mai preoccupati più di
molto. Invece credo che ogni essere umano sulla terra debba
essere educato �n da piccolo a rispettare questa giornata. Ma
non solo questo giorno, perché la giornata per l'eliminazione
della violenza sulle donne non è solo oggi, tutti i giorni
dovremmo essere consapevoli del fatto che in qualche parte del
nostro pianeta, magari anche in questo esatto istante, una donna
o anche una bambina,  sta subendo violenze da parte di un
uomo, che potrebbe essere suo padre, suo marito, il suo
�danzato, suo fratello o suo nonno. 
Con questo non voglio dire che la violenza sulle donne è una
tematica più importante della violenza su qualsiasi altro essere
vivente, perché qualunque forma di violenza è ingiusta, ma ci
sono dei dati che confermano l'importanza di questo argomento
dato che il 90% degli abusi sono successi a delle donne. 
E' molto importante che ognuno di noi ne sia consapevole,
perché quello che ci sembra uno scenario così lontano dalla
nostra realtà potrebbe essere proprio sotto il nostro naso, quello
che è successo e succede a quel 90% di donne, ragazze e
bambine, un giorno potrebbe succedere a noi, alle nostri madri,
alle nostre sorelle o alle nostre �glie. Per questo è molto
importante che oggi e tutti gli altri giorni dell'anno, si parli di
questo argomento.

Molto commovente
Questo spettacolo mi ha toccata molto. Penso sia davvero triste
vedere che questo fenomeno orribile sia ancora così sviluppato
oggi, e soprattutto credo sia ancora più triste vedere che le
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autorità competenti che dovrebbero fermare questo fenomeno
intervengano quasi sempre troppo tardi, comunque complimenti
all’attrice che ha interpretato questa parte come se avesse
vissuto veramente questa situazione in prima persona. Da brividi

opinione
lo spettacolo secondo me era molto commovente e da un po' che
non vedevo uno spettacolo così, l'attrice è stata molto brava e mi
è piaciuto molto.

OPINIONE
Questo spettacolo mi è piaciuto molto,l'attrice è stata molto
brava a recitare perchè anche se non eravamo in presenza la sua
bravura nel recitare e il tema che ha trattato è passato attraverso
uno schermo ed è arrivato dritto allo spettatore portandolo a
ri�ettere sulla condizione della donna che,ancora oggi nel 2020
viene maltratta psicologicamente e �sicamente.
La domanda che ancora oggi le donne si pongono è: tutto questo
�nirà mai?  

OPINIONE
Questo spettacolo mi è piaciuto molto, perchè tratta temi
importanti ma in modo non troppo pesante. Secondo me a
scuola bisognerebbe trattare più temi di attualità.

Riflessione
Mi chiedo che ne sarà della bambina... Riuscirà ad essere davvero
una bambina? In futuro quali sono le probabilità che vada alla
ricerca di un "uomo" come suo padre? 

opinione
Questo spettacolo mi è piaciuto molto e l'ho trovato molto
interessante. Ho apprezzato il modo in cui ha recitato l'attrice
perchè penso che sia riuscita ad affrontare un tema molto
importante senza appesantirlo

OPINIONE
Veramente brava! Complimenti

OPINIONE
Lo spettacolo mi è piaciuto molto perchè secondo me ha dato
modo a persone che hanno sempre percepito questa come una
situazione lontana da loro, di rendersi conto che spesso è molto
più vicina di quanto si possa immaginare. Allo stesso tempo
penso che abbia dato a tutti la possibilità di immedesimarsi nella
protagonista e, quindi, di provare ad immaginare come si possa
sentire la vittima in una situazione simile. Spero che ciò sia

servito anche a chi, purtroppo, è cresciuto o sta vivendo in un
contesto simile, facendo capire quanto sia importante smettere
di vivere nel costante silenzio, trovando la forza di lasciare da
parte la paura e decidendo �nalmente di liberarsi di un peso
enorme come questo.

opinione.
La violenza sulle donne è un grande problema che caratterizza la
società odierna. 
L’insieme delle percosse sia �siche che verbali fanno sì che la
donna arrivi a giusti�care l’accaduto, attribuendosi la “colpa”
dell’ira del compagno o del marito.
Principalmente per paura o perché si sentono succube
dell’amore per i �gli o per la situazione di indipendenza
economica. 
Questo monologo mi ha colpita molto, il discorso é stato
particolarmente toccante, facendomi sentire quasi una
sensazione di vuoto. 
Facendomi capire anche di quanto questo problema sia tollerato,
legittimato e banalizzato. 

opinione
Credo che la discriminazione nei confronti delle donne abbia alla
base il maschilismo, ovvero l'errato pensiero che l'uomo sia
migliore, sotto tutti i punti di vista, della donna. Finchè  anche
una sola persona continuerà a credere in ciò, la discriminazione
femminile continuerà a sussistere ,e non ci sarà mai pari dignità.
credo che lo spettacolo abbia trattato il tema della violenza(uno
dei tanti problemi che colpisce il mondo femminile)in modo
eccellente coinvolgendo, col passare del tempo ,sempre di più lo
spettatore  riuscendo a "toccarlo nell' animo". Oltretutto,
l'interpretazione dell'attrice era talmente realistica da far
pensare che abbia vissuto quella situazione in prima persona. 

recitazione
Voglio dedicare il mio commento per dire quanto è stata brava
l’attrice ad interpretare il suo ruolo, mi ha addirittura irritata per
quanto è stata brava. Secondo me la recitazione ha portato lo
spettacolo su un’altro livello, perché l’attrice è riuscita ad
esprimere le emozioni così intensamente da coinvolgere appieno
il pubblico. Onestamente non ho mai visto uno spettacolo più
bello di questo.

Opinione
Secondo me il problema parte da chi educa, quindi dalla famiglia.
Certo non è detto che se in una famiglia c’è una determinata
educazione, senza ignoranza e senza violenza, il ragazzo non
possa crescere con un’idea diversa, ma non ci credo che diventi
con una mentalità completamente opposta rispetto a quella con
cui è cresciuto. Stessa cosa la penso della ragazza, parlo al
maschile perché i casi sono maggiori. Spero di essermi spiegata
bene



TOCCANTE
personalmente non mi sono mai trovata in questo tipo di
situazione ma devo ammettere che questo spettacolo mi ha
toccato davvero molto ed è stato anche semplice immedesimarsi
in quello che l'attrice cercava di trasmettere. 
Non mi sono mai riuscita a spiegare  il motivo per il quale ci
siano ancora uomini che compino questi atti di violenza verso la
propria donna e in molti casi anche verso i propri �gli. Se io mi
dovessi mai trovare in una situazione simile spero di trovare il
coraggio di denunciare e di dire basta a tutta questa cattiveria, a
tutta questa  distinzione  fra uomo e donna e far capire che
anche noi donne abbiamo dei valori e abbiamo il diritto di
vestirci come ci pare, di tornare a casa all'ora che vogliamo
senza essere picchiate,stuprate, sfruttate e addirittura uccise. La
cosa  che mi fa più schifo è che ci sono ancora molte persone
che questo tipo di argomento lo prendono con leggrenza come
se fosse una cosa normale picchiare una donna e farla sentire  lei
la causa di tutto. Aggiungo un'ultima cosa; coloro che sono
vittime di violenza devono trovare il coraggio di denunciare
questi mostri e di salvarsi prima che sia troppo tardi.

DOMANDA
Tutto ciò, �nirà mai?

DOMANDA
Perchè associazioni come Soroptimist sono composte da sole
donne e non si coinvolgono gli uomini? Non sarebbe più ef�cace
come sensibilizzazione?

DOMANDA
Quando parliamo di differenza tra uomini e donne noto sempre
differenti linee di pensiero: la maggior parte sostiene che ciò che
distingue i due generi è solo e soltanto l'aspetto �sico e tutto il
resto è questione di cultura e tradizione. Io personalmente non
ho mai capito se effettivamente la distinzione si rivede soltanto
in quello, in mente ho una sfocata idea che mi consiglia di
scoprire le origini della violenza e del sopruso verso il genere
femminile e capire se siamo arrivati al nostro periodo storico
con questa maggioranza di dominanza maschile proprio perché
di base una differenza consistente fra uomo e donna sul piano
umano esiste.

OPINIONE
Una delle molte cose che mi hanno colpito è il fatto che ancora
oggi, nel 2020, in un mondo così sviluppato come il nostro, così
tante donne debbano ritrovarsi a subire tali violenze, non per
forza �siche, sessuali, ma spesso psicologiche, emotive, che
forse o sicuramente sono peggio,  credo che bisogni fare
attenzione alla violenza che non fa rumore e che non lascia lividi,
ma che comunque fa a pezzi.
Mi "schifa" il fatto che molti uomini compiano tali violenze, ma
ancora di più mi delude il fatto che ci siano uomini totalmente

indifferenti a ciò, che non credono e non prestano aiuto alle
donne vittime di questa cattiveria.
Mi ha colpito anche il fatto di fare stare zitte le donne, da questo
essere di "schifo", quasi deumanizzandole, arrivando al punto di
convincerle di essere loro il problema, distruggendole dentro.
Mi ha colpito e ho sentito vicino questo tema per il semplice
fatto che nella mia famiglia sono l'unico uomo, ho una sorella e
solo cugine e il solo pensiero che anche solo una di esse, un
indomani, potrebbe vivere una situazione simile mi fa male, mi
preoccupa e mi spinge a ri�ette sul fatto che si debba agire
soprattutto tramite l'educazione e questo dipende anche da me,
perché come potrei pensare di mettere al mondo un possibile
tiranno o una possibile vittima senza fare nulla, mostrandomi
indifferente?
Per me l'amore non lascia lividi, non è un'offesa, non minaccia,
cura il male e non ne fa, non alza le mani ma ti prende per mano,
ma soprattutto, l'amore non è violenza, di qualsiasi tipo, MAI.
Per me la donna deve essere considerata nello stesso modo che
viene descritto in un libro molto antico, ovvero Talmud, che
dice: "...state molto attenti a far piangere una donna, perché Dio
conta le sue lacrime! La donna è uscita dalla costola dell'uomo,
non dai piedi perché dovesse essere pestata, né dalla testa per
essere superiore, ma dal �anco per essere uguale.... un po' più in
basso del braccio per essere protetta e dal lato del cuore per
essere amata....", ecco questo è il mio pensiero su come una
donna debba essere trattata e considerata.
In�ne, credo che sia quasi "sciocco" istituire un giorno di lotta
contro la violenza sulle donne, credo che questo quasi sminuisca
la questione, gli dia poca importanza, perché per me il giorno
della lotta contro la violenza sulle donne deve essere ogni
singolo giorno, si deve lottare per loro ogni ora, ogni minuto,
ogni secondo, SEMPRE.

MOLTO BELLO
Lo spettacolo mi ha emozionato molto.
Il discorso è molto chiaro e facile da comprendere e al contempo
trasmette molte emozioni.
L'attrice è stata molto brava, chiara e concisa.
Mi ha toccato molto nonostante non abbia vissuto in prima
persona la situazione.

Mi ha sorpreso
Sinceramente non me lo aspettavo, credevo cadesse nella
banalità, ma invece è stato molto unico e particolare

OPINIONE PERSONALE
Io sono sempre stato convinto come ne sono convinto tutt'ora
che chi aggredisce una donna sia un animale ma questo non vale
solo per le donne. Io ci tengo solo a dire senza entrare nel
personale che spesso la violenza viene esercitata anche sui
bambini ed è peggio perchè un bambino non capisce e si
convince che sia colpa sua che sia lui che sia sbagliato. Io non sto
assolutamente cercando di dire che lo spettacolo fosse brutto o
che la giornata sulla violenza delle donne. Lo spettacolo era bello
e parlava di una tematica importante. Però sono stufo marcio di



sentire tutte le volte dire "specialmente voi ragazzi" . E a questo
punto dico solo che non sarebbe sensato istituire una giornata
sulla violenza. Perchè le donne non sono le uniche che
subiscono.

Bellissimo
É stato tanto toccante, mi sono immedesimata molto nella scena
ed è stato molto commovente. Lo spettacolo è stato ben recitato
e ha reso un modo ottimale la trasmissione del messaggio,
ammiro la forza che ha messo l'attrice. 

INTENSO
Un tema complicato affrontato con coraggio e profondità.
Un messaggio importante che arriva con una forza incredibile e
invita a ri�ettere sul vero senso dei rapporti umani.Grande
l'interpretazione dell'attrice.

MERAVIGLIOSO
Uno spettacolo emozionante, profondo, originale. Le capacità di
recitazione dell’attrice sono straordinarie, la musica e la
sceneggiatura semplicemente  perfette. Non vedevo un
monologo, e uno spettacolo in generale, così poco banale e così
struggente da tempo. Grazie per la passione e per
l’insegnamento estremamente importante.

Toccante
Lo spettacolo è stato recitato molto bene soprattutto perché è
molto dif�cile riuscire a immedesimarsi in maniera così
realistica e perfetta in una donna che ha subito violenza.
Credo sia per me che per tutti abbia toccato molto per la sua
concretezza e soprattutto per il messaggio che ha trasmesso.

Mi è piaciuto molto.
L'espressività e il coinvolgimento dell'attrice e la colonna sonora
hanno reso tutto più realistico e toccante. Inoltre il fatto che sul
palco ci fosse solo lei, la donna, nonché la protagonista, ha fatto
capire che tutto ciò è incentrato sulla donna che spesso è
costretta a subire in silenzio e senza il coraggio o la possibilità di
salvarsi.

E' riuscita a non rendere difficile la
comprensione di una tematica così
importante come la violenza sulle donne.
Durante tutto lo spettacolo ho sentito uno
strano senso di leggerezza che, alla fine
dello spettacolo, si è trasformato in un
pianto di commozione. Grazie davvero per
avere suscitato dei sentimenti così forti con
la sua grande interpretazione.

Stupendo
Più spettacoli così! Si combatte l'ignoranza insegnando nelle
scuole, TOP

Spunto
E' necessario che associazioni a �n di bene come Soroptimist
siano esclusive alla popolazione femminile?

LIBERTA'
[...]
Il pensiero di libertà che è costretto nella mia testa a una forzata
castità.
[...]
E' la frse che ha spaccato il mio schermo. 
"La libertà spaventa più di una prigione"
GRAZIE!!!

Lo spettacolo ha trattato un tema molto importante e delicato,
in uno spettacolo davvero ben recitato e coinvolgente.

Inizio con il dire che questo spettacolo per me è stato parecchio
toccante perché mi ha fatto pensare che molte donne hanno
vissuto queste violenze e che vanno ancora avanti adesso.Mi ha
fatta commuovere,fantastico spettacolo complimenti, grazie 

Non me lo aspettavo.
Lo spettacolo è stato recitato molto meglio di molte trasmissioni
che vanno in onda in Italia, e per questo motivo ci si riesce ad
immergere completamente nel monologo. Un argomento
pesante trattato in maniera perfetta

Bello
Molto carino lo spettacolo, commovente, ovviamente in
presenza sarebbe stato molto meglio, ma comunque ha
assolutamente reso l'idea, uno dei pochi spettacoli teatrali che
mi sono veramente piaciuti. Complimenti! recitazione ottima!

Wow!
Spettacolo ben scritto, ben recitato e ben riuscito. Un discorso
pesante trattato in maniera seria, come si dovrebbe sempre fare.
Ho trovato geniale l'utilizzo dell'Arma di Čechov ( le foglie, la
spada, la metafora dell'albero...). Un'ottima maniera di insegnare.
Wow!

Interessante e inaspettato



※※※※※※

Grazie a questo monologo sono riuscito a capire alcune cause di
comportamenti che non riuscivo a spiegare e che certe volte
portano a conseguenze peggiori che non sempre si notano.

Grazie
Era un po' che non piangevo. Grazie

Devo ammettere che uno spettacolo così non l'avevo mai visto.
E' stato molto particolare, com'era fatto, com'era recitato, le
musiche e tutto il resto. Mi è piaciuto davvero molto, è stata
anche una grande sorpresa perché non mi aspettavo una cosa

simile. Quando penso ad un monologo contro la violenza sulle
donne penso sempre ad un altro tipo di recita, che purtroppo
non so spiegare anche se mi piacerebbe, comunque in sintesi per
me è stata davvero una grandissima sorpresa e una grande
emozione, è stato davvero fantastico, grazie.


